

Tous les pèlerins sont devant Marie. — Quelques oiseaux étonnés de ce flot de lumière et de ces chants vibrants dans une nuit si calme, voltigent ça et là. — Saluons Marie, l'Etoile du soir ! L'*Ave*, accompagné par la fanfare, est redit par 8,000 pèlerins auxquels se joignent un grand nombre d'habitants de Lourdes, toujours heureux de s'associer aux Bretons. — Nous chantons le *Credo*, symbole de notre foi ; le *Magnificat* : Devant Marie, les yeux fixés au Ciel, qu'il fait bon chanter son humilité, principe de sa grandeur et de l'espérance des Chrétiens !

Vive Léon XIII ! Vivent nos Evêques ! Vive N.-D. de Lourdes ! C'est le cri qui s'échappe de toutes les poitrines. C'est le cri de reconnaissance et d'amour qui monte vers le ciel. Tout est fini ; mais les bretons sont infatigables ; on n'est pas venu de si loin pour dormir, et pendant longtemps encore nos airs bretons, accompagnés par les musiciens, font retentir les échos des montagnes.

Qu'il nous soit permis, en passant, d'exprimer tous nos remerciements aux auteurs des cantiques nouveaux et à ceux qui ont bien voulu les arranger pour notre fanfare ; — aux musiciens qui se sont dépensés à Lourdes avec un zèle digne de tout éloge, — au Directeur du collège Saint-François-Xavier qui, comme les années précédentes, a mis gracieusement tous ses instruments de musique à la disposition du Pèlerinage de Vannes.

*Jeudi.* — C'est à la Grotte, à huit heures, que nous nous réunissons pour entendre la sainte Messe, dite, comme la veille, par M. le Curé-Archiprêtre de Lorient. Ce jour est plus particulièrement celui de la prière aux piscines, du Rosaire à la Grotte. Pas d'exercices particuliers dans la matinée. A deux heures, vêpres à la Basilique, suivies